

Rückschau auf glänzendes Jubiläum

SCHÜTZENVEREIN Das Fest zum 100-jährigen Bestehen von „Adler“ Willmering war ein Höhepunkt der Vereinsgeschichte.

WILLMERING. Die „Adler“-Schützen haben während einer Messe mit Pfarrer Michael Reißer in der Willmeringer Sankt-Johannes-Kirche der verstorbenen Vereinsmitglieder gedacht. In der anschließenden Jahresversammlung im Schützenheim wurde Schützenmeisterin Erna Leirich bei der Neuwahl an der Spitze des Vereins bestätigt. Nach dem Totengedenken, insbesondere der 2013 Verstorbenen Johann Posel, Erwin Reichmann und Katharina Sluytermann (beide Buschbell) verlas Schriftführerin Lydia Preischl das Protokoll der letztjährigen Jahresversammlung. Sie teilte im Anschluss mit, dass sie nach 30 Jahren als Schriftführerin zurücktrete.

Danach stattete Erna Leirich ihren Rechenschaftsbericht ab. Der Mitgliederstand der Adlerschützen lag bei 179 Mitgliedern, davon sieben Ehrenmitglieder. Neu eingetreten sind Michael Schmidbauer, Mathias, Jasmin und Natascha Heimerl, Stefan Seel, Justin Großrau und Noah Fellhauer, so die Schützenmeisterin. 2013 sei für den Verein ein denkwürdiges Jahr gewesen angesichts des unvergesslichen Jahrhundertjubiläums des Vereins. Zur Vorbereitung des 100-jährigen Jubiläumsfestes wurden die Ehrenpatenbitten in Kammerdorf, das Patenbitten in Kolmberg, sowie der Fototermin für das Jubiläumsbuch durchgeführt.

Erinnerung an einmaliges Erlebnis

Das Fest 100 Jahre „Adler“ Willmering vom 5. bis 8. Juli 2013 lebt als einmaliges Erlebnis in der Erinnerung weiter. Die Festabschlussfeier wurde am 30. November 2013, auf den Tag genau zum 100. Geburtstag des Vereins, begangen. Außerdem wurde beim Erhebnamtsbitten der Fröhlichen Bergschützen Kolmberg teilgenommen, die 2015 ihr 50-jähriges Bestehen feiern.

Gut besucht wurde das Herbst- und Weinfest. Erna Leirich erwähnte die Königsproklamation, bei der Sven Schmuderer König in der Disziplin Luftgewehr, Andreas Lang in der Disziplin Luftpistole, Sonja Hirmer Schützenliesl und Ann-Katrin Lang Jugendkönig wurden.

Aus dem Bericht von Kassier Franz Reitinger ging hervor, dass sowohl Vereinskasse als auch das Gründungsfest mit einem positiven Ergebnis abgeschlossen wurden. Die Kassenprüfer Manfred Ressel und Herbert Loistl bestätigten eine gewissenhafte Kassenführung. Auch Reitinger erklärte, dass er seine Kassiertätigkeit im Verein nach 30 Jahren beenden wird.

Wie erster Schießleiter Jürgen Braun berichtete, wurden an zehn



Der neu gewählte Adler-Vorstand mit Bürgermeister Michael Dankerl

Foto: crw

ERGEBNIS DER NEUWAHLEN

- **Schützenmeisterin:** Erna Leirich
- **2. Schützenmeister:** Stefan Preischl
- **Schriftführerin:** Simone Leirich
- **2. Schriftführerin:** Christina Greil
- **Kassier:** Andrea Schall
- **2. Kassier:** Andreas Hirmer
- **Schießleiter:** Jürgen Braun, Daniel

- Krieger, Patrick Gschwendtner
- **Damenleitung:** Wolfgang Zellmer, Karina Kejker
- **Jugendleiter:** Franziska Preischl, Thomas Reitinger, Veronika Preischl
- **Fahnenjunker:** Daniel Schmuderer, Wolfgang Brückl

- **Waffen- und Gerätewart:** Gerhard Schall
- **Beiräte:** Franz Reitinger, Martin Rohse, Hans Eichstetter, Horst Tischer, Arnold Leirich
- **Kassenprüfer:** Manfred Ressel, Herbert Loistl (crw)

Schießabenden Wanderpokale und Sachpreise ausgeschossen. Teilgenommen wurde an den Rundenwettkämpfen in der Disziplin Luftgewehr mit Mannschaft 1 in der Bezirksliga und mit Mannschaft 2 in der Gauliga, sowie in der Disziplin Luftpistole in der Bezirksliga Ost sowie von den Damen, Schülern und der Jugend.

Schießsportlich erfolgreich verließen unter vielen anderen besonders drei Treffen, bei denen der „Adler“ Willmering als Sieger hervor ging: beim Sparkassen-Wanderpokalschießen, beim Damenwanderpokalschießen mit Benefizschießen zugunsten krebskranker Kinder und beim Freundschaftsschießen mit dem Fröhlichen Bergschützen Kolmberg. Bei der Gaumeisterschaft und der OSB-Landesmeisterschaft belegten die Adlerschützen gute Plätze.

Reihenweise sportliche Erfolge

Damenleiterin Erna Leirich berichtete über das Abschneiden im Gau- und Landeswettkampf und den ersten Platz beim Benefiz-Wanderpokalschießen zugunsten krebskranker Kinder.

Zweiter Jugendleiter Thomas Reitinger berichtete von 28 Veranstaltungen für die Adler-Jugend. Ann-Katrin Lang wurde Jugendkönigin, erster Ritter Marcel Fischer und zweiter Ritter

Antonia Zellmer. Bei den Rundenwettkämpfen war die Jugend mit Bambini, Schülern, Jugend und Junioren vertreten. Beim Gaujugendkönigsschießen wurde Sarah Mühlé zweiter Ritter.

Festleiter Stefan Preischl betonte, dass das Adler-Gründungsfest ein herausragendes Fest war mit seinen drei Patenvereinen und einem hervorragenden Festgefolge aus Schirmherr, Ehrenschirmherr, Festmutter, Festbraut, 33 Festdamen, Festmädchen und Festbuben, wobei an vier Tagen bei herrlichem Sommerwetter gefeiert wurde. Beim Einzug begleiteten den Adler Willmering 32 Vereine und am Festzug beteiligten sich 65 Vereine, was für einen Schützenumzug schon fast einmalig sei. Während 1800 Personen in dem zwei Kilometer langen Festzug mitmarschierten, waren es noch einmal so viele Zuschauer. Das 2500 Personen fassende Festzelt konnte den Besucherstrom nicht fassen, sodass viele Gäste im Freien noch einen Platz fanden. An den vier Festtagen gaben 92 Vereine dem Adler Willmering die Ehre. Als Höhepunkte des Gründungsfestes schilderte Stefan Preischl die Übergabe der Jubiläumsscheibe an Andrea Schall, die Segnung des Denksteines vor dem Schützenheim, den Festgottesdienst mit Segnung und Verleihung der Fahnenbänder, die Ur-

aufführung des von Bürgermeister Michael Dankerl gestifteten Marsches Gruß aus Willmering, den großen Schützenfestzug durch Willmering und die Siegerehrung zum Malwettbewerb. Auch hob der Festleiter das Jubiläumsbuch hervor, mit einer Auflage von 650 Stück, von denen fast alle verkauft worden sind.

Dank für 30 Jahre Vorstandarbeit

Nach den Neuwahlen dankte Erna Leirich Lydia Preischl und Franz Reitinger für deren 30-jährige Arbeit im Vereinsvorstand, weiter Simone Leirich, Andrea Schall und Wolfgang Brückl für das Absolvieren des Lehrgangs zur Waffensachkunde. Zweiter Schützenmeister Stefan Preischl dankte Simone Leirich, die Patenbraut beim Kolmberger Jubiläumsfest sein wird.

Bürgermeister Michael Dankerl stellte fest, dass die „Adler“-Schützen ein starkes Schützenjahr hinter sich haben mit dem 100-jährigen Jubiläum, das unter dem Festleiter Stefan Preischl mit seinem Team zu einem unvergesslichen Erlebnis geworden ist. Der Schirmherr bedankte sich bei allen Mitwirkenden beim Fest, von denen der ganze Einsatz gefordert worden war, als auch bei Franz Reitinger und Lydia Preischl für deren 30-jährigen Dienst im Vorstand. (crw)